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El pasado 17 de marzo la Red de Liderazgo Educativo inició encuentros con el Nodo Meta en el marco del 

Convenio de colaboración CVN-2021-002 celebrado entre la Fundación Oleoducto Vivo y la Fundación 

Empresarios por la Educación, cuya participación contó con la presencia de 8 directivos docentes de los 

municipios de Cabuyaro, Puerto Gaitán, Puerto López, también se cuenta con la participación del Sr. 

Jhony Moreno quién saluda a los directivos participantes, Gerente de Calidad Educativa del 

Departamento del Meta y la Sra. Luz Oliva Torrado profesional especializada de la Calidad Educativa y 

con la compañía de la mentora del Nodo, Lucero Mejía Castañeda. 

 

Por otra parte, fue presentada a Elizabeth Ortegón, Tutora para el Nodo Meta quién realizará el trabajo 

de acompañamiento y cercanía con los directivos que con su gran experticia y liderazgo acompañará el 

proceso de facilitación a lo largo del año 2021.    

 

 

 
Para iniciar la conversación del encuentro se realizó un ejercicio para compartir, ¿cómo hemos estado?, 

¿cómo llegamos hoy? y ¿qué ha pasado en los colegios?, a partir de una experiencia en la institución 

educativa, respondiendo alguna de las seis situaciones que se presentan en la ruleta y estos son algunos 

resultados: 

 
Un reto que estén superando en la institución 

educativa – Lucero mejía Castañeda: “Hoy se 

puso en marcha el banco de solidaridad de 

COLGEGA, en la presencialidad se había iniciado 

con los estudiantes y no era muy recurrente de 

acuerdo a que se miraba con la necesidades que 

encontrábamos, desde el año pasado este banco se 

sostuvo con aportes voluntarios económicos de los 

docentes para apoyar aquellas familias que 

necesitaban alimentos, vestuario, útiles escolares y 

hoy fue el lanzamiento con participación de la 

comunidad y fue una actividad bonita y 

continuamos con la actividad de mantenerlo, 

sostenerlo y ampliarlo cómo proyecto institucional”. 

 

Un motivo de orgullo en la institución 

educativa – Maricel Terranova: “Hay muchas 

situaciones difíciles pero hay muchas satisfactorias 

“..Entre nosotros tenemos al mejor rector con las pruebas de ICFES en el 

Departamento y eso para mí, es supremamente satisfactorio y me llena de orgullo, 

que un amigo nuestro sea el que lidere ese proceso y por eso aprovecho la 

oportunidad, para reconocerlo”. Eveiro Umaña 
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y para referirme a lo compartido por la Profe 

Lucero, para nuestra institución es factor de 

aliciente grande, encontrar esa solidaridad de parte 

de toda la comunidad esa actividad del día de hoy 

deja mucha satisfacción y orgullo que a pesar de 

las circunstancias tenemos personas solidarias y 

generosas al interior de la institución y ese nivel de 

compromiso de parte del 99.9% solo el 1% todavía 

es un poco apático”. 

 

Algo satisfactorio en la institución educativa 

– Eveiro Umaña: “Ahora mismo es satisfactorio 

encontrarme con mis estudiantes en mi rol como 

docente aunque entes en mi rol de coordinador 

estaba orientando muchos procesos pero estar 

frente de los estudiantes viene a la memoria y a la 

práctica esos procesos que son satisfactorios, 

hacerlo para no olvidarlo me llena de satisfacción y 

lo otro es, que entre nosotros tenemos al mejor 

rector con las pruebas de ICFES que es Daniel y 

eso para mí es supremamente satisfactorio y me 

llena de orgullo que un amigo nuestro sea el que 

lidere ese proceso y por eso aprovecho la 

oportunidad, para reconocerlo”. 

 

Algo divertido que haya sucedido en la 

institución educativa – Daniel Rodríguez: 

“Nosotros ingresamos a alternancia y tuvimos un 

foro con la Ministra de Educación, Gobernador, 

Alcalde, Secretario de Educación y uno se pone 

nervioso porque quiere que todo salga bien y ese 

día en el colegio hay dos mascotas y normalmente 

sugieren que no estén las mascotas y la mascota 

de la institución educativa que se llama Ñeñeca, 

había pedido el favor que ese día la mantuvieran 

encerrada porque es muy inquieta y nos avisaron 

que en cinco minutos llegaba la Ministra y volteo a 

mirar en donde debía estar Ñeñeca y no estaba y 

todo mundo revolando, dónde está la perra y luego 

apareció pero me estaba preocupando por que los 

animales son bien ingenuos y tranquilos y estuviera 

haciendo alguna pilatuna, pero eso fue en su 

momento, muy gracioso y todo salió más o menos 

bien. Por otra parte, quiero darles las gracias por 

su reconocimiento y también decirles que esto es 

un trabajo de toda una comunidad educativa”. 
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A propósito de esas experiencias compartidas se comparte a los asistentes que la Red tiene el propósito, 

de contar un poco eso que ha pasado en el nodo, lo que es la Red precisamente pensando que algunos 

vienen del año anterior en el trabajo en el nodo pero hay otros que llegan nuevos y que es muy 

importante que reconozcan y comprendan, porque de eso va a permitir una participación activa. La Red 

de Liderazgo Educativo es una comunidad de aprendizajes e interacciones que inició desde el 2011 y que 

desde entonces la Fundación Empresarios por la Educación empezó a pensar espacios en donde la 

Directivos Docentes tuvieran interacciones, intercambios en el territorio nacional con entidades del 

sector oficial. 

  

 

  
Fue recordado el Propósito superior construido en el último semestre de 2020 leído por una de las 

participantes en el blog que tiene el Nodo Meta en la página: https://fundacionexe.org.co/rle/nodos-

territoriales/blog-meta/ 

Así mismo, fueron presentadas las ideas generadas en la última reunión sobre qué queremos de la Red 

en el Nodo Meta y qué necesidades tienen cómo Directivos Docentes en donde la Red puede ayudar de 

colaborativamente. De esta manera se abrió micrófono para que los directivos asistentes compartieran 

otros intereses que no hayan quedado explicitas en lo presentado a los que nos comparten: 

 

 

 

 

 

 

 

 

En las instituciones educativas 

agropecuaria, las Secretarías de Educación 

tenían la intención de apoyar al inicio del 

2020 las iniciativas de este grupo de 

instituciones pero por la emergencia 

sanitaria, no se trabajó. Sería interesante 

qué va a suceder frente al tema porque hay 

mucha incertidumbre y se requiere de ese 

apoyo y el nodo puede ser un medio a nivel 

departamental para realizar ese trabajo y 

desarrollarlo frente a las propuestas que 

existen en estas instituciones. 
 

    

 

Miembros 
y 
Mentores 

Prácticas 

educativas 

inspiradoras 

Propósito 

superior 

 

Beneficios 

de trabajo 

en red 

https://fundacionexe.org.co/rle/nodos-territoriales/blog-meta/
https://fundacionexe.org.co/rle/nodos-territoriales/blog-meta/
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Se acordó que la próxima reunión será el miércoles 7 de abril a las 3:00pm para desarrollar el plan de 

acción del Nodo Meta.  

Se adjunta el vídeo de la reunión en el siguiente enlace. 

 

Fortalecer y sumar esfuerzos 

para poder aunar recursos 

que permitan el apoyo a los 

proyectos agropecuarios en 

alianzas que pueden ser con 

la Secretaría de Educación o 

entidades particulares que 

los miembros del Nodo 

puedan traer al escenario. 

 

Compartir 
experiencias 
significativas exitosas 
entre los miembros 
del Nodo para 
fortalecer sus 
experiencias como 
directivos y que sean 
procesos que inicien y 
tengan continuidad. 

Conocer para 

apoyar los 

proyectos de 

instituciones 

educativas 

rurales en temas 

ambientales 

 

Oficina principal: 

Carrera 7 No. 74B-56 Ofc. 303 PBX: (571) 313 17 00 

Cel: 316 876 1776 

E-mail: 

rle@fundacionexe.org.co 
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